

DIARIO MERCANTIL**DE CADIZ,****DEL MIÉRCOLES 19 DE ENERO DE 1820.****SAN CANUTO REY.**

El Jubileo de las XL. horas está en la Iglesia de Santo Domingo, por la Religiosa Comunidad. Se manifiesta á las 7 de la mañana, y se oculta á las 5 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 7 h. y 4', y se oculta á las 4 h. y 56'. Debe señalarse el Relox al medio dia verdadero 12 h. 10' 55"

Afecciones Meteorológicas de ántes de ayer.

<i>Épocas del dia.</i>	<i>Barómet.</i>	<i>Termómet.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 de la M.	29, 8, 26	55, ° 0	ESE.	Achuv. y lluv.
A las 12 del D.	29, 8, 34	57, ° 0	S.	Cerraz. y lluv
A las 6 de la T.	29, 9, 10	59, ° 0	SO.	Celag. gruesa

Mareas en esta Bahía.

1.ª Alta mar á las 4 h. 34' Mad. 2.ª Alta mar á las 4 h. 52' Tard.
1.ª Baja mar á las 10 h. 43' Mañ. 2.ª Baja mar á las 11 h. 2' Noch.

ORDEN DE LA PLAZA.

General de dia: el mariscal de campo D. José Ignacio Alvarez Campana. — *Coronel de dia:* D. Cristobal Warleta. — *Teniente-coronel de dia:* D. Gabriel O Rian — *Parada:* Provisional y Milicias Urbanas. — *Ronda:* Provisional.

La tropa del segundo batallon de Soria acaba de dar la prueba mas elegante de su fidelidad y amor á nuestro Rey. — No solo se han fugado de los enemigos del orden casi todos los oficiales que componian el destacamento que salió de esta Plaza para defensa del Arsenal de la Carraca en la tarde del dia 12 del corriente sino que en la mañana de hoy se han presentado 52 individuos de aquel benemérito cuerpo, los que hallándose de guardia en los almacenes de pólvora de campo de Soto en S. Fernando, arrojaron los peligros y riesgo de su paso por Torregorda para reunirse á sus banderas, conducidos

por los bizarros oficiales el teniente D. Pedro Mochet y el subteniente D. Juan Catalá. = Honor y alabanza sean dados á estos bizarros soldados; y el Gobernador de Cádiz, en nombre del Rey, les de las mas espresivas gracias por su honrado modo de portarse, asi como á los señores oficiales del regimiento Provisional de la Lealtad, que han dado la misma prueba de fidelidad con igual motivo, á pesar de las ventajas efimeras que les ofrecian los facciosos de S. Fernando. = Se hará publicar en la orden de la Plaza la heroica conducta de los señores oficiales y de la tropa citada para su satisfaccion y la de toda la guarnicion de ella. = Vaidés.

El Sr. Secretario de la Cámara de Guerra me ha comunicado de orden de la misma que se halla vacante el Gobierno de la Provincia de Nuevo Reyno de Leon, una de las internas de oriente de Nueva España, que tiene de dotacion 4000 ps. fs. anuales, y es correspondiente á la clase de coroneles; lo que aviso á V. S. para que se sirva remitirme en el preciso término de treinta dias las instancias que se le presente solicitando dicho destino. Dios guarde á V. S. muchos años. Sevilla 13 de Enero de 1820. = Manuel Freyre. = Sr. Gobernador interino de la Plaza de Cádiz.

Carta de un agente de negocios á un sastre que le habia confiado una solicitud.

Amigo mio: He recibido el memorial que está mal hilvanado; los documentos mal zurcidos, y todo el expediente demasiado largo de talle. Dígale usted á su abogado que buenas son mangas despues de Pascua, y que ya no se puede dar una puntada en el asunto sin que sea peor le roto que lo descocado. El oficial mayor ha leído la representacion á retazos, y dice que no sabe qué corte darle. La cosa, en mi sentir, no tiene hechura. Si se llega á descubrir el hilo del paño, tome usted bien las medidas para que no se diga que es usted un hombre forrado en lo mismo. Bien entendido que si usted dice tijeras han de ser, yo le responderé que no hay peor remiendo que el de la propia tela.

El mismo escribia á un herrador en semejantes circunstancias.

Si usted no emplea el pujavante del dinero, es machacar en hierro frío, y dar una en el clavo y ciento en la herradura. Yo recibo algunas coces; pero estoy siempre al yunque, porque en mi oficio, ó herrar ó quitar el banco. (Crónica cient. y lit.)

COMERCIO. = Vales Reales.

Dia 18 = (Sin cambio.)

Calcuta 21 de Julio.

La baja considerable que han experimentado en Europa los productos de este pais, empieza á influir en nuestros precios, lo cual se

sentirá mas, conforme se vaya disminuyendo el número de buques que debían venir de Francia é Inglaterra. Ya las azúcares se inclinan á la baja, y creemos que en todo Agosto próximo las blancas superiores de Beauvès podrán lograrse á 9 siccas de rupias *el maund*.

La cosecha de seda ha sido malísima, y las de calidad ordinaria no se pueden comprar á ménos de 13 siccas de rupias *el seer*. Este artículo tiene necesariamente que estar caro en Europa.

Las pretensiones de los tenedores de añil son exorbitantes, y el género es raro, y particularmente siendo de buena calidad.

La cosecha de algodón en este año será ménos de la mitad de la anterior, y la calidad será mala.

Los géneros de Europa tienen demanda, y sí, como es de creer, no nos llega un aumento de provisiones de esta clase, muchos artículos de Francia, y sobre todo los líquidos se pondrán en poco tiempo á precios soberbios.

Paris 21 de Diciembre.

En la sesión de la cámara de los diputados del mismo dia de ayer presentó el ministro de Hacienda varios proyectos de ley relativos á anulaciones de créditos no consumidos, suplementos de créditos á varios ministerios, autorizacion para continuar cobrando provisionalmente las contribuciones durante los seis primeros meses del año próximo, sobre el mismo pie que en el anterior, &c. En la esposicion que hizo el ministro de los motivos de estos proyectos de ley, hay trozos que dan una idea de los inmensos recursos de la Francia, y que inculcan principios muy importantes. "La publicidad de las cuentas que se os presentan, dijo entre otras cosas, es la salvaguardia de la fortuna pública, puesto que ella exige imperiosamente regularidad en las operaciones, y exactitud en los datos. A favor de las luces nacidas de esta publicidad, hemos podido, aun en medio de las circunstancias mas á propósito para destruirnos, calcular nuestros apuros, que hubieran sido irremediables en otro tiempo, hacer para salir de ellos esfuerzos proporcionados á su estension, y asegurarnos de que el producto de nuestros sacrificios se invertía en los usos á que se destinaba.

En la recapitulacion de los gastos que ha soportado la Francia en los años de 1815, 16, 17 y 18 está presentada en compendio la masa de estos sacrificios. El mismo estado os manifestará que en dichos cuatro años se han pedido á este reino 4144 millones de francos, y que podrá acabar de cumplir sus empeños con ménos de 3 millones de la misma moneda, pequeña suma que estamos seguros de encontrar con creces en las anulaciones de créditos actualmente abiertos, y que no se consumirán en fin de cuenta.

De la suma enormísima de 4144 millones han aprontado los contribuyentes, con un patriotismo mayor que nuestras adversidades, mas de tres cuartas partes; y el crédito, tan espantadizo por su naturaleza,

se ha visto mas alentado por la lealtad nacional, que intimidado por el espectáculo de nuestras desgracias, sin que la situacion crítica de lo presente le haya hecho temblar por lo futuro. No será engañada esta confianza general, pues desde el año próximo no quedarán de los apuros pasados mas que los vestigios que deja inevitablemente la deuda constituida, sobre la cual ha conquistado ya la amortizacion cerca de 14 millones de francos, que se aumentaran diariamente en una proporcion que todo el mundo puede calcular.

Embarcaciones que han entrado en Barcelons desde el dia 1.º hasta el 4 del corriente.

Dia 1.º = Bergantin inglés Perseverancia, cap. Jorge Gibson, de la Habana y Mahon en 115 dias, con azúcar. Ademas cuatro españoles de Marsella, la Higuera, Alicante y Mahon.

Dia 2 = Bergantin inglés Nepsa, cap. Carlos Comer, de Veracruz y Mahon en 148 dias, con algodón, zarzaparrilla, palo-campeche, grana y otros géneros. Ademas un inglés de Mahon.

Dia 3 = Un sueco de Petersburgo, y un español de Cullera. Y han salido bergantin Ntra. Sra. del Carmen, cap. D. Isidro Moreu, para la Habana, con caldos y géneros, y cuatro españoles para Valencia, Peñíscola y Torreblanca.

Dia 4 = Un danés de Lisboa y dos españoles de Mahon. Y han salido un inglés para Benicarló, y tres españoles para Valencia, Motril e Ibiza.

CONSULADO.

A las once de la mañana del Miércoles 19 del corriente debe celebrarse en las casas del Real Tribunal del Consulado de Comercio Junta general de interesados en el cargamento de frutos del navio de S. M. el Asia, para deliberar lo conveniente con respecto á las noticias anunciadas sobre su entrada en Cartagena, y disposicion de que allí verifique su descarga. Lo que se notoria de orden del mismo Tribunal para que los que lo sean concurren al acto. Cádiz 17 de Enero de 1820.

AVISO.

En la plazuela de los Descalzos se manifiesta un precioso nacimiento de transformaciones. = Habrá una entrada á las seis.

TEATRO. = *Ricardo corazon de Leon* (ópera en 3 actos, adornada de todo el aparato teatral que exige su argumento. = *El castigo de D. Misericordia* (sainete.) = A las siete.

Entrada de ayer: Boletines 5; 2. = Producto para la empresa 28; 8 rvn. y 20 mrs.

CON REAL PERMISO.

En la imprenta Gaditana de Picardo, calle de la Carne núm. 186.